

**Was hat Sie in der heutigen  
Veranstaltung am meisten  
überrascht?**



**Was ist Ihre wichtigste  
Botschaft aus der  
heutigen  
Veranstaltung?**



**Fazit:  
5G Ausbau  
für  
Freiburg  
gestalten**



***Wo sehen Sie  
Potential für  
Kompromisse?***



***Was würden Sie sich  
für den weiteren  
Prozess wünschen?***



## Was hat Sie in der heutigen Veranstaltung am meisten überrascht?

---

<b>Aktionsbündnis Freiburg 5G-frei</b>	Auf die wichtigsten Fragen wurden keine Antworten gegeben
<b>Chaos Computer Club</b>	Gute Qualität des Videokonferenztools
<b>Deutsche Telekom</b>	Gute und sachliche Diskussion
<b>IHK Südlicher Oberrhein</b>	Darstellung von Zitaten, ohne den notwendigen Kontext
<b>SchülerInnen-/StudentenvertreterInnen</b>	Betreiber achten auf klimafreundlichen Betrieb der Anlagen Vorwurf einer „unaufgeklärten Generation“
<b>Telefónica</b>	Stimmen für den Ausbau sind klar und positiv
<b>Universität Freiburg</b>	Klimaneutrales Denken bei der Energieversorgung Schüler und Studierende sind aufgeklärt und engagiert im Thema Der Ausbau ist schon weiter als gedacht
<b>Vodafone</b>	Umweltthemen werden von Teilnehmern und Kunden als relevant wahrgenommen.



## Was ist IHRE wichtigste Botschaft aus der heutigen Veranstaltung?

<b>Aktionsbündnis Freiburg 5G-frei</b>	Biologische Wirkung auf die verschiedenen Lebensformen wurde noch nicht ausreichend transportiert
<b>Chaos Computer Club</b>	Die Stadt Freiburg soll sich nicht von den Providern treiben lassen
<b>Deutsche Telekom</b>	Infrastruktur soll von allen genutzt werden können
<b>IHK Südlicher Oberrhein</b>	Wirtschaftsstandort und Wohlstand bedingen eine starke Infrastruktur, inkl. 5G
<b>SchülerInnen-/StudentenvertreterInnen</b>	Zugang zu digitaler Bildung muss standortunabhängig gewährleistet werden, am besten klimaneutral. Digitalisierung kann man nicht aufhalten.
<b>Telefónica</b>	Ein digitales Freiburg braucht ein schnelles Mobilfunknetz
<b>Universität Freiburg</b>	Infrastruktur fördert eine Entwicklung, die heute noch nicht vorstellbar ist
<b>Vodafone</b>	Netzausbau muss im Dialog vorangehen, künftig hoffentlich auch kommunale Liegenschaften nutzen und Bedenken dabei ernst nehmen.



## Wo sehen Sie Potential für Kompromisse?

---

<b>Aktionsbündnis Freiburg 5G-frei</b>	Bei besonders sensiblen Einrichtungen kein Funk, Kabelverbindungen sollten Vorrang haben, Pilotprojekt Glasfaser bis zum Hausanschluss
<b>Chaos Computer Club</b>	Ausbau von Glasfaser bevorzugen, v. a. bei öffentlichen Einrichtungen
<b>Deutsche Telekom</b>	Frühzeitige, kommunale Beteiligung zur Standortsuche
<b>IHK Südlicher Oberrhein</b>	5G sollte vor allem in wirtschaftlichen Bereichen Verwendung finden
<b>SchülerInnen-/StudentenvertreterInnen</b>	Strahlenbelastung transparent machen, aber den Nutzen im Vordergrund sehen
<b>Telefónica</b>	Kommunalen Dialog zu unterschiedlichen Standortoptionen
<b>Universität Freiburg</b>	Verhältnismäßigkeit beim Ausbau
<b>Vodafone</b>	Neubau, frühzeitige Einbindung aller Betroffener und Lösungssuche



## Was würden Sie sich für den weiteren Prozess wünschen?

---

<b>Aktionsbündnis Freiburg 5G-frei</b>	Regelmäßige Nachfrage zu Leitzielen der Digitalisierungsstrategie, Gemeinsame Ausarbeitung und Gestaltung künftiger Ziele
<b>Chaos Computer Club</b>	Wollen den Prozess weiter begleiten, gerne sach- und faktenbasiert
<b>Deutsche Telekom</b>	Gespräche vertiefen, offene Fragen klären, Ausbau beschleunigen
<b>IHK Südlicher Oberrhein</b>	Ausbau der Infrastruktur unter Einbezug der Wirtschaft als relevanten Anwender, Technologieoffenheit
<b>SchülerInnen-/StudentenvertreterInnen</b>	Stetigen Austausch , mehr Transparenz unter der Beteiligung der jungen BürgerInnen
<b>Telefónica</b>	Aktives Aufgreifen des Dialogangebots auf Standortebene
<b>Universität Freiburg</b>	Ausbauen, regelmäßige Information in der Anfangszeit, ggf. Beobachtungen aus anderen Ländern nutzen
<b>Vodafone</b>	Regelmäßiger Austausch zum Ausbau, Planungen erfragen, Informationsdefizite vermeiden